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   Здравствуйте, дорогие читатели! 

 

   К концу подходит первый триместр нового учебного года. Позади 

семинары, лекции, зачеты и экзамены. В этот непростой период 

необходимы особые источники вдохновения. Пусть чтение нового 

выпуска газеты «Легальное чтиво» станет для Вас идеальным 

зарядом на новые научные подвиги. 

   Редакция желает студентам и экспертам плодотворной работы в 

рамках конференции «Государство и право: история и 

современность». Будем рады видеть всех на предстоящих в новом году мероприятиях, 

традиционно организуемых Студенческим научным обществом! 

 

Приятного чтения! 

Дарья Истомина, 

главный редактор, магистрант 2 курса 

Газета СНО Юридического факультета http://vk.com/sno_law В этом  

выпуске 

КРУГЛЫЙ 

СТОЛ 

 

студенческая 

дискуссия 

ЭКСКУРСИЯ 

 

арбитражный 

суд 

Интересный факт 

В Принстонском университете (США) много «благородных традиций». Так, студенты 

сдают письменные экзамены без преподавателей в аудитории, уповая на «Кодекс 

честности». Эту торжественную клятву они произносят на первом курсе, обязуясь 

быть порядочным студентом и ни при каких обстоятельствах не списывать на 

экзамене. 

Кадр из к/ф «Операция «Ы» и другие приключения Шурика» 
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Фёдор Владимирович – 

пример для подражания для 

всех студентов юридического 

факультета. Целеустремлен-

ность, находчивость, неугаса-

ющая тяга к освоению новых 

знаний – качества, характери-

зующие его. Для будущих 

правоохранителей особенно 

интересно узнать, как достичь 

заданной планки в реализации 

карьерных планов. 

 

– Фёдор Владимирович, 

расскажите, каким был Ваш 

профессиональный путь от 

студенческой скамьи до долж-

ности заместителя руково-

дителя следственного отде-

ла? 

В 2006 году я поступил в 

Уральскую государственную 

юридическую академию по 

направлению от Прокуратуры 

Пермского края. Отмечу, что в 

то время Следственный коми-

тет России как отдельный 

государственный орган не 

существовал, а был частью 

Прокуратуры. После 5 лет 

обучения передо мной встал 

выбор места работы, так как к 

тому времени Следственный 

комитет РФ уже являлся само-

стоятельной структурой. Ре-

шая, я опирался на имеющий-

ся опыт. 

Во время учебы я часто 

приезжал в Пермь на практи-

ку, во время которой след-

ствие заинтересовало меня 

больше, показалось более 

«живым». Конечно, прокурор-

ский надзор решает важный 

вопрос соблюдения прав и 

законных интересов граждан, 

однако эта деятельность часто 

связана больше с бумажным 

документооборотом. Мне же 

был интересен процесс полу-

чения доказательств. К тому 

же, мои юношеские годы 

прошли в период трансляции 

популярных телесериалов про 

расследование преступлений. 

В итоге я выбрал работу в 

следствии.  

На службу я поступил, 

будучи студентом выпускного, 

пятого, курса. Мне поступило 

предложение стать следовате-

лем следственного отдела по  

г. Соликамск. До сих пор я 

храню в памяти этот очень 

важный этап. Оказавшись 

среди опытных специалистов, 

настоящих профессионалов 

своего дела, я старался впи-

тать как можно больше зна-

ний, развить максимальное 

количество умений, необходи-

мых при расследовании пре-

ступлений. Здесь я освоил не 

только уголовно-процессуаль-

ные аспекты производства 

предварительного расследова-

ние, но и воспитал в себе 

моральные принципы, уловил 

«дух» системы. С благодарно-

стью я вспоминаю своего 

наставника – заместителя 

руководителя следственного 

отдела по г. Соликамск Кон-

стантина Валерьевича Кириен-

ко.  

В Соликамске я проработал 

около полугода. Видимо, за 

это время мне удалось себя 

зарекомендовать: по проше-

ствии столь непродолжитель-

ного времени меня пригласи-

ли работать в следственный 

отдел по Мотовилихинскому 

району г. Перми. Уровень 

преступности в данном районе 

был очень высокий, соответ-

ственно, у всех следователей 

был большой объем работы. 

Мне, еще совсем «юному» 

следователю, помогала под-

держка авторитетного руково-

дителя отдела Норайра Рачо-

вича Унаняна. 

В ноябре 2011 года меня 

заметил на тот момент руково-

дитель следственного отдела 

Своей историей профессионального становления с редакцией газеты поделился заместитель 

руководителя Пермского межрайонного следственного отдела следственного управления 

Следственного комитета Российской Федерации по Пермскому краю капитан юстиции ФЁДОР 

ВЛАДИМИРОВИЧ ЛИМПИНСКИЙ. Он также рассказал, какие в настоящее время существуют 

тенденции развития современной преступности и как на это реагируют правоохранительные 

органы.  

Фото с сайта СУ СК РФ 

по Пермскому краю 



по Пермскому району Андрей 

Александрович Титовец, 

который предложил мне 

должность старшего следова-

теля. Так началась моя карьера 

в Пермском районе, которая 

продолжается до сих пор.  

В этом отделе я замещал 

разные должности: старший 

следователь, следователь по 

особо важным делам. В одно 

время я являлся заместителем 

руководителя отдела в 

п. Ильинский: это был мой 

первый руководящий опыт. 

В настоящее время я явля-

юсь заместителем руководите-

ля Пермского межрайонного 

следственного отдела. Основ-

ным курируемым направлени-

ем моей деятельности являют-

ся вопросы соблюдения зако-

нодательства при приеме, 

регистрации и разрешении 

сообщений о преступлениях. В 

мои должностные обязанно-

сти входит рассмотрение 

обращений граждан, чьи 

права были нарушены, подго-

товка соответствующих отве-

тов. На меня возложены функ-

ции по организации взаимо-

действия следственного отде-

ла со средствами массовой 

информации. Также я разре-

шаю кадровые вопросы, 

связанные с привлечением 

общественных помощников, 

организацией преемственно-

сти и подготовкой кандидатов 

на должность будущих следо-

вателей.  

 

– Одним из наиболее рас-

пространенных представле-

ний о следствии является 

чрезмерная загруженность. 

Так ли это? Сколько в среднем 

уголовных дел в производстве 

у следователя в месяц? 

Какой-то определенной 

средней цифры нет, нагрузка 

может меняться еженедельно. 

Бывали ситуации, когда у меня 

в производстве был десяток 

уголовных дел одновременно, 

а иногда – всего 1-2 дела в 

месяц. Стоит отметить, что 

количественный показатель – 

не тот критерий, который 

следует учитывать. Важнее 

качественная сторона. Так, 

есть уголовные дела о корруп-

ционных, экономических 

преступлениях, требующие 

глубокой аналитической 

работы, большой самоотдачи, 

интеллектуальных затрат, 

обусловленных анализом 

массива документов, сложно-

стью доказательственной 

базы. Такие дела можно поло-

жить на одну чашу весов с 3-4 

уголовными делами об убий-

ствах, механизм расследова-

ния которых понятен.  

 

– Какое уголовное дело, 

которое Вы расследовали, 

запомнилось Вам больше 

всего? 

Наверное, это одно из моих 

первых уголовных дел, кото-

рое я расследовал, уже будучи 

сотрудником следственного 

отдела Пермского района. Был 

обнаружен труп молодого 

мужчины с огнестрельным 

ранением. Никаких зацепок на 

момент начала расследования 

не было. Благодаря взаимо-

действию с оперативными 

работниками, была установле-

на личность лица, причастного 

к преступлению. В ходе след-

ствия выяснилось, что винов-

ный совершил серию других 

тяжких преступлений – заказ-

ных убийств, совершенных в 

Соликамском районе. Приго-

вором суда он был осужден к 

пожизненному лишению 

свободы. 

 

– Приведенный пример 

характеризует традицион-

ную преступность. А каковы 

тенденции современного 

криминального мира, какие 

новые подходы к расследова-

нию преступлений выработа-

ны практикой? 

Преступность всегда шагает 

в ногу со временем и совре-

менными достижениями в 

обществе: куда шагает обще-
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ство, туда шагает и преступник. 

Сегодня активное развитие 

получили платежные системы и 

электронные средства платежа. 

Несмотря на то, что обслужива-

емый нашим подразделением 

район представляет собой 

больше сельскую местность, у 

нас также совершаются пре-

ступления с использованием 

банковских карт, мошенниче-

ских компьютерных схем. 

Преступность приобретет 

цифровой характер.  

Однако и сотрудники След-

ственного комитета не отстают 

от научно-технического про-

гресса. Следователь сегодня 

«вооружен» современной 

криминалистической техникой. 

Новейшие разработки аккуму-

лируются в Криминалистиче-

ском центре СК РФ. Впослед-

ствии апробированные сред-

ства внедряются в практику 

регионов. 

 

– Техническая оснащенность 

процесса расследования пре-

ступлений – вопросы времени и 

финансов. А с какими сложно-

стями реализации уголовного и 

уголовно -процессуального 

законодательства приходится 

иметь дело? 

Во-первых, главная слож-

ность в применении того или 

иного закона – его незнание. 

Следователь должен быть 

знаком с огромным массивом 

информации из различных 

сфер общества. Данное затруд-

нение возможно преодолеть. 

Достаточно заниматься посто-

янным самообразованием, 

следить за изменением законо-

дательства, отслеживать разви-

тие судебной практики. Невоз-

можно ограничиваться лишь 

собственным опытом. 

Во-вторых, существуют 

пробелы в законодательстве. 

Решая, каким образом лучше 

поступить при отсутствии 

четкого законодательного 

разъяснения, необходимо 

обращаться к положениям 

Постановлений Пленума Вер-

ховного суда Российской Феде-

рации, приговорам суда пер-

вой и апелляционной инстан-

ций, а также не забывать про 

действие принципов права. 

 

– Насколько предложения, 

высказываемые в научном 

сообществе, помогают в 

практической деятельности? 

Некоторые практические 

работники считают, что наука – 

нечто далекое от действитель-

ности. Однако я придержива-

юсь другой позиции. За время 

своей работы я пришел к 

следующему выводу: специали-

сты, которые следят за дости-

жениями науки, умеют грамот-

но трактовать и применять 

теоретические знания на прак-

тике, становятся более успеш-

ными. 

Я также стараюсь по воз-

можности общаться с профес-

сорско-преподавательским 

составом университета: на 

конференциях, круглых столах, 

семинарских и лекционных 

занятиях. От научных деятелей 

мы узнаем что-то новое, а они 

в свою очередь с нашей помо-

щью понимают, как те или 

иные предложения реализуют-

ся в процессе расследования 

преступлений. 

 

– Помимо основной работы, 

находится ли время для уча-

стия в творческих и спортив-

ных мероприятиях? 

Коллектив Пермского меж-

районного следственного 

отдела объединяет следовате-

лей, которые не только знают о 

творческом характере своей 

работы, но и не боятся быть 

оригинальными за пределами 

кабинета. Мы всегда стараемся 

эффектно выступить на команд-

но-штабных учениях, где еже-

годно проводятся творческие 

конкурсы. Творчество так или 

иначе идет бок о бок с нашей 

профессией. Случается, что 

следователю приходится при-

нимать нестандартные реше-

ния, необходимые для успеш-

ного раскрытия преступления. 

Я, например, занимаюсь 

музыкальным творчеством, 

систематически принимаю 

участие в конкурсах, защищаю 

честь не только отдела, но и 

следственного управления 

Следственного комитета Рос-

сийской Федерации по Перм-

скому краю. Так, в прошлом 

году я дважды выступал в 

Москве, в том числе на Всерос-

сийском конкурсе художе-

ственной самодеятельности 

среди сотрудников Следствен-

ного комитета России. 

 

– Следователи Пермского 

межрайонного следственного 

отдела также частые гости 

различных встреч со студен-

тами. Неоднократно на подоб-

ных мероприятиях Вы расска-

зывали об институте обще-

ственных помощников. В чем 

его суть? 

В нашем следственном 

отделе всегда большое количе-

ство общественных помощни-

ков, на протяжении многих лет 

мы выступаем в качестве 

«лакмусовой бумажки». Со-

трудники стараются полностью 

погрузить в работу студентов: 

привлекают на все выезды на 

места происшествий в любое 

время дня и ночи, «бросая в 

огонь» практической деятель-

ности. 

Задача состоит в передаче 
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необходимых знаний заинтере-

сованным в этом будущим 

правоохранителям. Институт 

общественных помощников 

очень важен при назначении 

на должность следователя. Так 

как даже начинающий следова-

тель уже должен обладать 

определенными практически-

ми знаниями, иначе он может 

совершить непоправимые 

ошибки. 

Опыт, получаемый в отделе, 

позволяет студентами добиться 

успехов и в учебной деятельно-

сти. Когда учащийся понимает, 

о чем идет речь на занятии, 

когда он участвовал в след-

ственном действии, составлял 

проекты процессуальных 

документов, он без проблем 

сможет сдать любой экзамен, 

сопоставляя теорию с практи-

кой. 

 

– В завершение беседы, 

какие пожелания, напутствия 

Вы хотели бы сказать студен-

там? 

Я очень тепло вспоминаю 

студенческие годы, это время 

одно из лучших в жизни. Я 

желаю извлечь максимум от 

студенческой жизни, в первую 

очередь – знания, получаемые 

от опытных преподавателей. И, 

конечно, стремиться всесто-

ронне развиваться, заниматься 

творчеством и спортом. 

 

Алёна Овсейчук,  

студентка 4 курса  

ИСКУССТВО БЫТЬ АВОКАТОМ 

   C п и к е р о м 

очередной от-

крытой лекции 

для первокурсни-

ков стал Валерий 

Юрьевич Мерку-

лов, адвокат, член 

квалификацион-

ной комиссии Адвокатской 

палаты Пермского края. 

«Легендарный выпускник 

юридического факультета 

Пермского университета, а 

ныне – успешный адвокат и 

профессионал», – такими 

словами представила гостя 

Галина Яковлевна Борисевич, 

заведующая кафедрой уголов-

ного процесса и криминалисти-

ки ПГНИУ. 

40 лет назад Валерий Юрье-

вич начал свой путь в мире 

юридической профессии, 

поступив в Пермский универ-

ситет. Решение посвятить себя 

адвокатской деятельности 

возникло сразу. С течением 

времени это желание в нем не 

угасло, а напротив, двигало к 

достижению намеченного. 

В своем рассказе Валерий 

Юрьевич подробно остановил-

ся на вопросе становления 

адвокатуры как института в 

историческом разрезе. Первый 

самостоятельный этап был 

связан с реализацией судебной 

реформы 1864 года. Именно 

тогда зародились истоки совре-

менной адвокатуры. Адвоката-

ми в тот период становились 

незаурядные люди – известные 

профессора, писатели, ученые, 

собиравшие огромные залы 

желающих послушать их вы-

ступления. Следующий этап 

развития института характерен 

для советского времени: адво-

катура была упразднена до 

1979 года. 

Дальнейшие изменения в 

социальной и экономической 

сферах потребовали перемен и 

в регулировании адвокатской 

деятельности. 31 мая 2002 года 

был принят Федеральный закон 

«Об адвокатуре и адвокатской 

деятельности», предписываю-

щий создание единой системы 

адвокатуры на территории 

России. В каждом субъекте 

Российской Федерации должны 

были быть созданы отдельные 

адвокатские палаты. Не исклю-

чением стал и Пермский край, 

где в ноябре 2002 года была 

учреждена Адвокатская палата. 

Интерес у будущих правоза-

щитников вызвало обсуждение 

вопросов о статусе адвоката, 

требованиях, предъявляемых к 

нему, и полномочиях. Как 

заметил Валерий Юрьевич, 

любой юрист должен воспитать 

в себе личность, чтобы стать 

настоящим профессионалом, 

должен учиться в течение всей 

жизни. Валерий Юрьевич отме-

тил, что адвокатская деятель-

ность для него – творчество, 

где каждое новое дело – свое-

образный экзамен, который 

необходимо сдать как можно 

лучше. 

Для того, чтобы получить 

статус адвоката, необходимо, 

помимо получения высшего 

юридического образования, 

иметь два года стажа работы 

по специальности и, что часто 

Студенты, несколько месяцев назад начавшие изучение дисциплины «Правоохранительные 

органы», продолжают встречаться с практическими работниками, рассказывающими об 

особенностях юридических профессий. 



самое сложное, показать свои 

правовые знания во всех обла-

стях на квалификационном 

экзамене. Только треть желаю-

щих сдают предлагаемым 

кандидатам экзамен, что свиде-

тельствует о его сложности и 

необходимости тщательной 

подготовки. 

В числе вопросов, заданных 

студентами, прозвучали прось-

бы высказать мнение относи-

тельно проблем, существующих 

в современной системе адвока-

туры. Валерий Юрьевич обра-

тил внимание слушателей, что 

часто адвокатскому сообществу 

не хватает состязательности в 

процессе, обеспечиваемой не в 

последнюю очередь квалифи-

цированными кадрами. 

В завершение Валерий 

Юрьевич отметил, что основная 

задача студентов за время 

обучения в университете – 

научиться быть восприимчивы-

ми к новым знаниям. Профес-

сия адвоката предоставляет 

возможность не только свобод-

но осуществлять свою профес-

сиональную деятельность в 

отсутствие непосредственного 

начальства, но и возлагает 

обязанности, связанные с 

необходимостью каждый день 

разбираться в наиболее слож-

ных делах и, что самое главное, 

стоять на защите прав и свобод 

человека и гражданина. 

 

Ульяна Уздяева,  

студентка 4 курса 
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В СПОРЕ РОЖДАЕТСЯ ИСТИНА 

Участники Клуба любителей цивилистики обсудили нововведения, названные юридическим 

сообществом «процессуальной революцией». Среди существенных нормативных 

преобразований – создание отдельных кассационных и апелляционных судов общей 

юрисдикции, а также введение положений о профессиональном представительстве. 

   «Харви Спектр 

vs. Майк Росс» – 

под таким 

лозунгом про-

шел цивилисти-

ческий час в 

Клубе любите-

лей цивилис-

тики. 

Предметом обсуждения 

стали новеллы процес-

суального законодательства, 

получившие в среде юристов 

название «процессуальной 

революции». 

С 1 октября 2019 года в силу 

вступили изменения, согласно 

которым начали функ-

ционировать 9 кассационных 

судов и 5 апелляционных судов 

общей юрисдикции. Также из 

процессуальных нормативных 

актов было исключено понятие 

«подведомственность» со 

сменой на термин «ком-

петенция судов». Серьезные 

и з м е н е н и я  п р е т е р п е л и 

положения, регламентирующие 

сроки в процессуальном праве. 

Особое внимание участники 

дискуссии обратили на 

вопросы профессионального 

представительства в суде. Так, с 

1 октября текущего года 

представителями в судах могут 

быть, помимо адвокатов, 

только лица, имеющие высшее 

юридическое образование или 

у ч е н у ю  с т е п е н ь  п о 

юридической специальности. 

Для подтверждения воз-

можности выполнять функции 

представителя необходимо в 

судебном заседании пре-

доставить соответствующий 

диплом. Такое положение 

вызвало немало споров не 

только среди профес -

сиональных юристов, но и тех, 

кто уже сейчас совмещает 

учебу на юридическом 

Фото Пьяковой А.Ф. 



факультете с практической 

деятельностью. 

В поддержку введения 

образовательного ценза были 

высказаны несколько ар-

гументов. Во–первых, обес-

печивается  квалифици -

р о в а н н а я  ю р и д и ч е с к а я 

п о м о щ ь .  В о – в т о р ы х , 

оптимизируется судебный 

процесс: профессиональные 

представители знают порядок 

рассмотрения дела. В–третьих, 

повышается престиж про-

фессии юриста. 

Основой аргументации 

противников нововведения 

стали ссылки на проблемы его 

практической реализации. 

Была поднята проблема низкой 

квалификации выпускников 

юридических специальностей, 

которые хоть и имеют 

соответствующее подтверж-

дение полученных знаний, но 

по факту ими не обладают. 

Кроме того, введение новых 

судебных инстанций и 

профессионального предс-

тавительства существенно 

ущемляют экономические 

права граждан, увеличивая их 

затраты на судебную защиту. 

В  х о д е  д и с к у с с и и 

присутствующие согласились, 

что необходимо создание 

единой базы дипломов, 

позволяющей оперативно 

провер ить  н алич и е  у 

представителя соответс-

твующего уровня знаний без 

предъявления им документа. 

 

Анастасия Францева, 

студентка 4 курса 
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АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ АДМИНИСТРАТИВНОГО ПРОЦЕССА:  

ВЗГЛЯД СТУДЕНТОВ 

Учащиеся пермских вузов обсудили проблемы функционирования отдельных механизмов, 

обеспечивающих административный процесс, а также коснулись вопросов ответственности 

наркодилеров; лиц, осуществляющих продажу алкоголя несовершеннолетним, и 

коррупционеров. 

   Т р а д и ц и е й 

стала органи-

зация кафедрой 

административ-

ного и конститу-

ционного права 

юридического 

ф а к у л ь т е т а 

Пермского университета 

к р у г л о г о  с т о л а , 

посвященного актуальным 

в о п р о с а м  а д -

министративного судо-

п р о и з в о д с т в а  и 

производства по делам об 

административных право-

нарушениях. 

В этом году направлениями 

дискуссии стало обсуждение 

п р а к т и к и  п р и м е н е н и я 

н о р м а т и в н ы х  а к т о в , 

регламентирующих процедуры 

п р и в л е ч е н и я  л и ц  к 

административной ответст-

венности,  в  частности 

предписания, определяющие 

порядок рассмотрения дел об 

административных право-

нарушениях, совершенных 

индивидуальными пред -

принимателями и юриди-

ческими лицами. 

В мероприятии приняли 

участие студенты ведущих 

вузов Пермского края. 

Модераторами научной 

площадки выступили Александр 

Степанович Телегин, заведую-

щий кафедрой административ-

ного и конституционного права 

ПГНИУ, к.ю.н., профессор, 

Оксана Алексеевна Иванова, 

д о ц е н т  к а ф е д р ы  а д -

министративного и конс-

титуционного права ПГНИУ, 

к.ю.н., и Наталья Викторовна 

Тиунова, доцент кафедры 

административного и конс-

титуционного права ПГНИУ, 

к.ю.н. 

Фото из свободного доступа сети Интернет 
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Содержательную часть 

открыл студент юридического 

ф а к у л ь т е т а  П е р м с к о г о 

университета Армен Антонян. 

В выступлении он осветил 

вопросы соотношения экс-

пертиз, проводимых в ходе 

производства по делам об 

административных право-

нарушениях и в ходе 

административного судо-

производства. Докладчик 

отметил наличие общих черт в 

процедурах – правовое 

регулирование,  порядок 

назначения и проведения. 

Однако схожесть не является 

абсолютной: при сравни-

тельном анализе процес-

суальных форм использования 

специальных познаний можно 

выявить существенные раз-

личия. 

К более частным вопросам 

обратилась студентка Пермско-

го филиала РАНХиГС при 

Президенте Российской Феде-

рации Виктория Борчанинова. 

Она представила доклад об 

административно-правовом 

аспекте ответственности за 

незаконный оборот нарко-

тических средств и пси-

хотропных веществ. Выступаю-

щая заметила, что в настоящее 

время можно наблюдать рост 

потребления запрещенных 

препаратов. На этом фоне 

увеличивается количество 

правонарушений в указанной 

области. Для возможности 

четкого разделения админис-

тративных деликтов от 

смежных составов преступ-

лений студентка предложила 

дополнить диспозицию ст. 6.8 

Кодекса Российской Федерации 

об административных право-

нарушениях «Незаконное 

приобретение, хранение, 

перевозка, изготовление, 

переработка без цели сбыта 

наркотических  средств , 

психотропных веществ или их 

аналогов» словами «в 

небольшом размере», а 

примечание к ней – пунктом 2, 

изложив его в следующей 

редакции: «Небольшой размер 

устанавливается для каждого 

вида наркотических средств, 

психотропных веществ и их 

аналогов Правительством РФ». 

Дискуссию продолжила 

Александра Останина, также 

представительница Пермского 

филиала РАНХиГС при 

Президенте Российской 

Федерации. Она затронула тему 

розничной продажи алкоголь-

ной продукции несовершен-

нолетним. Студентка останови-

лась на проблеме алкоголиза-

ции молодежи и правовых 

средствах борьбы с ней, 

отметив, что зачастую 

совершеннолетние граждане 

вовлекают подростков в 

распитие спиртных напитков. 

Продавцы, осуществляющие 

продажу алкоголя, как правило, 

не задумаются о будущем 

благосостоянии россиян и 

преследуют сугубо экономи-

ческие цели. Общественный 

контроль ,  по  мнению 

докладчика, является доста-

точно эффективным средством 

обнаружения правонарушений, 

предусмотренных ч. 2.1 ст. 

14.16 Кодекса Российской 

Федерации об административ-

ных правонарушениях. 

Арсений Булатов, студент 

юридического факультета 

ПГНИУ, в своем выступлении 

р а с с м о т р е л  п р о б л е м ы 

института представительства в 

административном судо -

производстве. Исследователь 

отметил, что внесенные в закон 

изменения об обязательном 

представительстве являются 

нарушением конституционного 

права граждан на судебную 

з а щ и т у .  Н о в о в в е д е н и я , 

касающиеся наличия высшего 

образования или ученой 

степени по юридической 

специальности для воз-

можности быть представи-

телем, по мнению докладчика, 

не оправданы практическими 

потребностями. 

Дискуссию продолжила 

студентка 2 курса юридичес-

кого факультета Пермского 

университета Екатерина 

Мисюрёва, представив доклад 

Фото автора. 



на тему «Меры процессуаль-

ного принуждения». Она 

отметила, что этот важный для 

административного судо-

производства вопрос доста-

точно полно урегулирован, что 

является важным условием для 

эффективной реализации норм 

на практике, правильного 

применения мер процес-

суального принуждения в 

соответствии с требованиями 

нормативных правовых актов и 

унификации процессуального 

порядка их применения. 

Докладчик не исключила 

возможности дальнейшего 

реформирования института 

процессуального принуждения 

в целях его развития и 

совершенствования. В связи с 

этим в будущем, возможно, 

вс т ан е т  н ео бхо д и мо сть 

расширения перечня мер 

процессуального принуждения 

или изменения порядка их 

применения. 

С докладом, посвященным 

юридической конструкции 

преюдиции в административ-

ном процессе, выступил 

студент 4 курса ПГНИУ Борис 

Егоров. Докладчик обозначил 

важность данного института, 

служащего средством под-

держания непротиворечивости 

судебных актов и обеспе-

чивающего действие принципа 

правовой определенности. 

Дмитрий Ворончихин , 

студент 2 курса Пермского 

государственного националь-

ного исследовательского 

университета, выступая с 

докладом об админист-

ративной ответственности 

государственных служащих за 

несоблюдение антикор -

рупционного законодательства, 

рассказал о ряде недоработок 

существующего механизма 

борьбы со взяточничеством, а 

также о возможных путях 

решения проблемы. 

Выбранные участниками для 

обсуждения темы позволили 

осветить  действительно 

актуальные вопросы, тре-

бующие разрешения в сфере 

административного судо-

производства и производства 

по делам об административных 

правонарушениях. Наиболее 

ценной для присутствующих 

стала возможность обменяться 

идеями в спорных вопросах 

публичного права, обсудить 

актуальные проблемы, возни-

кающие в указанной сфере. 

 

Василий Чечулин, 

студент 2 курса 
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ЭКСКУРСИЯ В АРБИТРАЖНЫЙ СУД ПЕРМСКОГО КРАЯ 

Завершая обучение, студентам-юристам важно определиться с будущей профессиональной 

деятельностью. Одним из шагов для этого является знакомство с работой различных систем, 

являющихся гарантами прав и свобод граждан. Одной из таких структур является система 

арбитражных судов. 

   В рамках 

и з у ч е н и я 

д и с ц и п л и н ы 

«Арбитражный 

п р о ц е с с » 

студенты 4 

курса посетили 

Арбитражный 

суд Пермского края, чтобы не 

только получить представление 

о структуре суда, но и 

познакомиться с его работой 

изнутри. Экскурсию провела 

начальник отдел кадров и 

государственной службы 

Арбитражного суда Пермского 

края Наталья Викторовна 

Миллер. 
Фото Фролович Э.М. 
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Наталья Викторовна 

показала гостям большой 

зал, предназначенный для 

размещения 260 человек. В 

нем проводят тор-

жественные мероприятия, 

назначения на должность, 

видеоконференцсвязь . 

Здесь присутствующие 

посмотрели видеоролики, 

посвященные открытию 

нового здания суда. 

До 28 июня 2012 года 

А р б и т р а ж н ы й  с у д 

Пермского края рас-

полагался на территории в 

12 раз меньше, чем в 

настоящее время. Как 

отметили работники суда, 

раньше процессы проходили в 

более неудобной обстановке: 

кабинеты были завалены 

документами, судьи сидели 

в м е с т е  с о  с в о и м и 

помощниками, участники 

процесса толпились в тесных 

коридорах. С переездом в 

новое здание были получены 

н а д л е ж а щ и е  у с л о в и я , 

отвечающие последним 

техническим требованиям: 

отдельные кабинеты для судей 

и помощников, просторные 

залы судебных заседаний, 

наличие зон отдыха на каждом 

этаже и даже спортивного зала 

для сотрудников. Здание суда 

полностью автоматизировано 

по системе «умный дом».  

Залы судебных заседаний 

оборудованы совещательными 

комнатами,  а наличие 

видеоконференцсвязи дает 

возможность экономить время 

в процессе, организовывать 

совещания и круглые столы. В 

здании имеются судебные залы 

на 20, 30, 40, 60, 130 мест и 

конференц-зал. На одном из 

этажей есть залы со 

специальными большими 

окнами. Сквозь них желающие 

могут сверху наблюдать за 

процессом,  не  мешая 

участникам процесса и не 

занимая места в зале. 

Выражаем благодарность 

старшему преподавателю 

кафедры предприни-

мательс кого  права , 

г р а ж д а н с к о г о  и 

арбитражного процесса 

Пермского университета, 

к.ю.н. Эвелине Михайловне 

Фролович и Наталье 

Викторовне Миллер за 

уникальную возможность 

п о з н а к о м и т ь с я  с 

особенностями функ-

ционирования системы 

арбитражных судов, а 

т а к ж е  у з н а т ь  о 

деятельности судей и 

работников, обеспечиваю-

щих судопроизводство. 

 

Анна Киреева, 

студентка 4 курса 

Фото Фролович Э.М. 

Фото Фролович Э.М. 



ПОДВОДЯ ИТОГИ 

Декабрь 2019 11 

Студенческое научное 

общество юридического 

факультета ПГНИУ поздравляет 

ч и т а т е л е й  г а з е т ы  с 

наступающим Новым Годом! 

К а ж д о м у  ж е л а е м  н е 

о с т а н а в л и в а т ь с я  н а 

достигнутом, идти к новым 

научным свершениям и 

личным победам! 

Уходящее первое полугодие 

2019/2020 учебного года на 

юридическом факультете 

выдалось очень насыщенным 

на различные учебно -

познавательные и научно-

развлекательные мероприятия: 

Первые дебаты «Последнее 

с л о в о » ,  Ч е м п и о н а т 

интеллектуальных игр «Что? 

Где? Когда?», VII Региональная 

н а у ч н о - п р а к т и ч е с к а я 

конференция «Государство и 

п р а в о :  и с т о р и я  и 

современность», посвященная 

1 0 0 - л е т и ю  э к с п е р т н о -

криминалистической службы и 

ее работы в системе 

правоохранительных органов.  

Студенческое научное 

общество гарантирует, что 

в т о р о е  по л у го д и е  н а 

юридическом факультете будет 

наполнено еще более яркими 

научными событиями, которые 

нельзя пропустить!  

С 3 по 14 февраля 2020 года 

пройдет VIII Краевая 

студенческая Олимпиадная 

неделя по юриспруденции, 

социальной  работе  и 

конфликтологии. Студенты 

высших учебных заведений 

Пермского края будут 

соревноваться между собой и 

представлять честь своих аль-

ма-матер по различным 

дисциплинам и правовым про-

филям. Брейн-ринги, решение 

теоретических вопросов и 

практических задач, творческие 

конкурсы – испытания, 

ожидающие участников. 

26-27 марта 2020 года 

с о с т о и т с я  X X I I 

Международная научно-

практическая конференция 

м о л о д ы х  у ч ё н ы х 

«Норма.Закон.Законода -

тельство.Право». Участниками 

события станут студенты не 

только вузов Пермского края, 

но также гости из других 

городов и стран. Откроет 

мероприятие тематическое 

пленарное заседание, в 

котором примут участие 

эксперты, практикующие 

специалисты и преподаватели 

университета. В рамках 

конференции будут орга-

низованы круглые 

с т о л ы  и 

дискуссионные пло-

щадки по различным 

правовым вопросам 

на современные 

актуальные темы. По 

каждому правовому 

направлению сос-

тоятся заседания 

секций, на которых 

участники смогут 

представить свои 

научные работы, идеи 

и  м ы с л и .  П о 

окончании кон -

ференции будет 

опубликован сборник 

научных трудов.  

Ни одно из меро-

приятий не пройдет без 

чествования победителей, 

награждения участников 

сертификатами, дипломами и 

п о д а р к а м и ,  а  т а к ж е 

непередаваемой душевной 

атмосферы единства любви к 

науке! 

Ждём Вас на грядущих 

мероприятиях! 

С наступающим Новым 

Годом! 

СНО ЮФ ПГНИУ 

Изображение из открытых источников 
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Дарья Истомина 

 

Название 

 

Место 

 

Дата 

 

Дедлайн 

 

Формат 

 

Подробнее 

Международная 

конференция: 

«Развитие 

юридической науки и 

проблема 

преодоления 

пробелов в праве» 

 

 

г. Шахты, 

Ростовская 

область 

 

 

 

30.12.19 

 

 

 

30.12.19 

 

 

 

Очно-заочный 

 

VI Международная 

научно-практическая 

конференция 

«Правовая система и 

современное 

государство: 

проблемы, 

тенденции и 

перспективы 

развития» 

 

 

г. Пенза 

 

 

 

 

05.01.20 

 

 

 

 

05.01.20 

 

 

 

 

Заочный 

 

Первый 

Всероссийский 

студенческий конкурс 

правовой 

журналистики 

 

Университет 

имени 

О.Е. Кутафина 

(МГЮА) 

 

 
 

07.02.20 

 

 
 

24.01.20 

 

 
 

Очный 

 

Ежегодная научно-

практическая 

конференция  Дни 

науки факультета 

права НИУ ВШЭ – 

2020 

 

 

НИУ ВШЭ, 

г. Москва 

 

 
 

28-29.02.20 

 

 
 

31.01.20 

 

 
 

Очный 

 

XIX Международной 

конференции 

молодых ученых 

«Традиции и новации 

в системе 

современного 

российского права» 

 

Университет 

имени 

О.Е. Кутафина 

(МГЮА) 

 

 

 

03-04.04.20 

 

 

 

21.01.20 

 

 

 

Очный 
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